
第 73回卒業式アンケート 

締切日:2020年 03月 25日 回答者数: 46人 

 

設問 4 卒業式に参加していただいた、ご意見や感想をお聞かせください。  

・卒業生が歌う歌は、よく知っている泣ける歌にすると感動すると思います。先生方には、卒業式を開催して

頂いて有難く思いました。 

・大変な環境の中、先生方のお陰で思い出に残る卒業式となりました。ありがとうございました。 

・今回コロナの影響で卒業式あるのかなぁ？と思っていたので、卒業式を開催して頂いただけで嬉しかったで

す。子供も久しぶりにクラスの子達に会えて嬉しそうでした。先生方ありがとうございました。 

・今年は特別な卒業式で出来るのか心配していましたが、 両親共に参加出来、先生方のおかげで素晴らしい卒

業式になり感謝しています。子供の顔を撮れる様に配慮もして頂きよかったと思います。ありがとうござい

ました。 

・仕方のない事ではありますが、マスク着用だったので、子ども達の顔がしっかりと見られなかったのは残念

でした。式の後の６年間を振り返る映像は良かったです。先生方、ありがとうございました。卒業式を終え

て、子どもの成長を感じることができました。 

・コロナウィルスの影響で少し可哀想でしたが、卒業式自体がなくならずによかったと思います。先生方に綺

麗に準備していただき、卒業式が出来たことに感謝致します。一つ気になった点は校歌斉唱の際、児童も先

生方も声が小さすぎでした。先生方が先陣きって、校歌は元気はつらつ歌ってほしいなと思いました。6 年

間、本当にお世話になりました。ありがとうございました。 

・卒業証書授与式で、２人並んで礼する意味がよくわからない、1 人ずつでもよいのではないか？ 

・先生方の優しさを感じ、暖かみのあるアットホームな雰囲気で、記憶に残る卒業式でした。  

・自粛、自粛の中本当に素敵な式を開いてくださり感謝しています。世界中の危機のこのタイミングで卒業を

迎えたことを歳を重ねた後に必ずいい思い出として話できる日が来ると思います。先生方、ありがとうござ

いました。 

・思い出のアルバムを親も見られたのは良かったと思います。 

・卒業証書の時だけでもマスク取ってほしかったけど、しょうがないですね。とてもいい式でした。ありがと

うございました。 

・状況が状況だけに卒業式を実施して頂けたことにまず感謝の気持ちでいっぱいです。子供たちも突然休校に



なり練習もほとんどできてない中で行われた卒業式でしたが、真剣さや一生懸命さが伝わってくる式でした。 

準備など段取りしてくださった先生方本当にありがとうございました。 

・式の練習もあまり出来なかった中、皆とっても上手に出来ていて凄いと思いました。思い出に残る卒業式に

なりました。こんな大変な時で卒業式も無くなっても仕方ないなぁ、と思っていましたが、式を準備し開催

して頂きありがとうございます。 

・写真を最後撮った後、帰っていいのかよくわからなかったです。 

・今回はマスク着用になってしまい子供たちの表情が見えなかったのが少し残念だった。でも卒業証書の授与

を正面から撮影できたのは良かったと思う。また送る会で流す予定だった思い出のビデオが観られたのも良

かった。 

・今回のコロナの影響でかなり心配でしたが、卒業式が無事できて、子供の顔をみたら入場の時から涙がとま

りませんでした。写真も正面から撮れてとてもよかったです。 

・今日は卒業式をしてくださり本当にありがとうございました。突然休校になり式の練習も出来ずにいたので

心配していましたが、先生方のおかげで無事に終えることが出来ました。２週間ぶりに先生やお友達に会え

て子供が本当に生き生きとしている顔を見られて安心しました。カメラ席を設けていただけたのも良かった

し、式の後校庭を開放してくださったのも有り難かったです。大和西小学校で６年間過ごせて本当に良かっ

たです。  

・色々大変な状況の中、卒業式をしていただいてありがとうございました。校長先生をはじめ先生方の子供た

ちに対する「思い」が凄く伝わりました。いつもとは違うかもしれないけれど、アットホームで素敵な卒業

式でした。練習できなかったにもかかわらず、子供たちの一生懸命にやりとげようとする姿にとても感動し

ました。 私は今回の卒業式、大成功だと思います！！先生方、大変お世話になりありがとうございました。 

そして校長先生、長い教員生活お疲れ様でした。 

・先生方、お疲れ様でした。今年はコロナの影響もあり全員マスクという式になり全員の表情が見られなくて

残念でした。しかし、中止・延期ではないかと心配している中、無事に卒業式自体がやれた事に感謝します。 

証書授与も先生方のご配慮のおかげで、今回は特別に撮影出来て良かったです。 いまいちの点は『送り出し』 

送り出した後、親はどうすればいいのかわかりませんでした。しかも、送り出してまた戻ってくるの？思い

ました。あと、今回だけの進行ですが思い出のビデオが歌の前に流してほうが良かったです。かけ声や歌で

感動していたので。（強いて言うならです。）6 年間お世話になりました！  

・思いがけず晴天に恵まれ、いい写真がたくさん撮れました。式の終わりに 6 年生を送る会のビデオを見る事

が出来てぐっとくるものがありました。小さかった子ども達が、少しずつ大きくなり、たくましく成長して

くれた事、たくさんのお友達が出来た事に感謝の気持ちでいっぱいです。先生方、保護者の皆様ありがとう

ございました。 

・新型コロナウィルスの影響で卒業式が出来るのか不安でしたが 先生方もいろいろ大変ななか子供達の為に

準備をして頂きありがとうございました。最後に運動場で校長先生と撮影した写真を卒業アルバムに載せて

もらえると子供達の良い思い出になると思います。 

・児童の合唱がとても感動致しました！また、今の状況の中他校では省略されているところが大にも関わらず 

一人一人の卒業授与が行われたことに感謝致します☆ 

・ありがとうございました。思い出のスライドが感動しました。懐かしく色々思い出しました。 

・思っていた以上に、先生方の愛情が伝わりとても良い卒業式でした。6 年間本当にありがとうございました。 

・例年通りの卒業式ではなく残念,かわいそうと感じていた部分もありましたが、今の状況の中で先生方が精一

杯考えて準備して下さり、立派な式をしていただいたことに大変感謝しています。本当にありがとうござい

ました。子ども自身も呼びかけや歌が完璧にできなかったことはちょっと残念そうでしたが、久々に学校で

先生やみんなに会い卒業式を無事に迎えられたことが本当に嬉しそうでした。 

・今年ならではのスペシャルで素敵な思い出になる卒業式でした。ありがとうございました。 

・来賓関係者の祝辞が紙面であったので記念に残すことができてよかった。終了後の思い出のスライドショー



がとてもよかったです。 

・校長先生の卒業式もあり、色々な意味で思い出に残る式になったと思います。 

・こんな状況の中、卒業式を挙げられただけでも感謝です。先生達の準備に頭が下がります。最後グラウンド

で全員が集まり写真が撮れたこと、想い出になりました。長いようで短かった６年間、ありがとうございま

した。 

・このような時期なので無事に式を行っていただけたことで充分感謝しております。会場設営も先生方の子ど

もたちに対する想いがとてもよく伝わってくるもので、入った瞬間にとても感激しました。天気だけは味方

してくれて式の後みんなが本当に楽しそうに写真を撮る姿に、最近のコロナウィルスでの緊張感、閉塞感も

一瞬緩みました。子どもたちにとっても非常に貴重な時間だったと思います。6 年間お世話になりました。 

本当にありがとうございました。  

・いつもと違う卒業式で良かったです！！！先生からのサプライズに感動しました。突然のお別れに戸惑った

子供たちの笑顔にそして、卒業式後の青空の下で全員写真や、校長先生へのサプライズも感動しました。一

生忘れることはないでしょう。周りの方に自慢話したいくらいの卒業式をありがとうございました。手話通

訳者のために良い場所を提供してくださってありがとうございました。 

・式が出来ただけ有りがたかったです。確かに、全体的に厳かな雰囲気ではなかったかもしれないが、思い出

のスクリーンのサプライズもあり、式全体がとてもアットホームな感じで、あたたかい空気に包まれた感じ

でとても良かったと個人的には思いました。ありがとうございました。  

・子供達練習が出来ない中良く頑張ってくれました。いつもとは違う式でしたが、参列も出来て、まず卒業式

が出来て良かったです。6 年間お世話になりました。ありがとうございました。 

・6 年間、大変お世話になりましてありがとうございました。コロナウィルスの影響で、規模や時間は短縮さ

れましたが、先生方の温かい配慮と子ども達の一生懸命さが伝わってくるとても良い卒業式でした。旅立ち

の言葉も詰まる所はありましたが、先生が子ども達のすぐそばで、フォローして下さったり、授与のタイミ

ングに迷う子ども達に校長先生が、すかさずハンドサインで指示して下さったり細々した配慮が溢れていて、

感謝の気持ちでいっぱいです。6 年生を送る会で流す予定だった思い出アルバム？も思いがけず流して下さ

り、嬉しかったです。会場設営もすごく、すごく良かったです。自分の時は前方に並び舞台で授与。式中は

後ろ姿の写真しか残っていません（笑）でも大和西小スタイルは終始子供の顔も見えるし、授与や入退場も

良く見えるし、素晴らしい！！このスタイルでずっと続けてほしいです。 

 

 

 <学校から> 

卒業式アンケートにご協力いただきありがとうございました。子どもたちの一生の思い出に残る卒業式

の開催と、感染拡大予防策の徹底の間で、式の在り方をどうするのかは難しい判断ではありましたが、

19 日時点の状況判断であのような形になりました。満足いただけない点は多々あったと思いますが、ご

容赦願います。 

いただいたお声を、今後の学校運営に生かしてまいります。 

あらためましてお子さまのご卒業、おめでとうございます。 

大和西小学校長 長谷川濃里 


